



Nama Perguruan Tinggi	:	Sekolah Tinggi Ilmu Syari'ah Hidayatullah Balikpapan
Fakultas	:	Syariah
Jurusan	:	Muamalah
Program Studi	:	Hukum Ekonomi Syariah

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

Mata Kuliah	Kode Mata Kuliah	SKS	Semester	Tanggal Penyusunan
Akutansi Syariah	HES 1225	2	VI	12 Agustus 2019

Otorisasi	Dosen Pengampu	Wakil Dekan Bidang Akademik & Pengembangan	Ketua Program Studi
	Siti Solekha, S.H.I., M.M.	M. Rizky Kurnia Sah, S.H.I., M.E.	Herianto, S.H.I., M.E.I.

Capaian Pembelajaran (CP)	CPL-Prodi (Capaian Pembelajaran Lulusan Program Studi) Yang Dibebankan Pada Mata Kuliah
	<p>Profil Lulusan</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. - 2. - 3. - <p>Sikap</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius; 2. Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral dan etika; 3. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila; 4. Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggungjawab pada negara dan bangsa; 5. Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan, serta pendapat atau temuan orisinal orang lain; 6. Bekerja sama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan; 7. Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara; 8. Menginternalisasi nilai, norma dan etika akademik; 9. Menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri; dan 10. Menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan, dan kewirausahaan; <p>Pengetahuan</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu menguasai konsep dasar akuntansi syariah yang dapat diterapkan dalam ilmu akuntansi syariah.

	<ol style="list-style-type: none"> 2. Mahasiswa mampu mempraktekkan akuntansi syariah dalam beberapa transaksi syariah. 3. Mahasiswa mampu menyusun laporan keuangan akuntansi syariah. <p>Penguasaan Keterampilan Umum</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya; 2. Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu, dan terukur. 3. Mampu mengkaji implikasi pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora sesuai dengan keahliannya berdasarkan kaidah, tata cara dan etika ilmiah dalam rangka menghasilkan solusi, gagasan, desain atau kritik seni, menyusun deskripsi saintifik hasil kajiannya dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir, dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi; 4. Menyusun deskripsi saintifik hasil kajian tersebut di atas dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir, dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi; 5. Mampu mengambil keputusan secara tepat dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya berdasarkan hasil analisis informasi dan data; 6. Mampu memelihara dan mengembangkan jaringan kerja dengan pembimbing, kolega, sejawat baik di dalam maupun di luar lembaganya; 7. Mampu bertanggungjawab atas pencapaian hasil kerja kelompok dan melakukan supervisi dan evaluasi terhadap penyelesaian pekerjaan yang ditugaskan kepada pekerja yang berada di bawah tanggungjawabnya; 8. Mampu melakukan proses evaluasi terhadap kelompok kerja yang berada di bawah tanggungjawabnya dan mampu mengelola pembelajaran secara mandiri; 9. Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi; 10. Mampu mengkomunikasikan dan mempublikasikan ide, gagasan, usulan dan laporan kegiatan sesuai dengan ketentuan dan gaya selingkung yang berlaku. <p>Penguasaan Keterampilan Khusus</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu mengaplikasikan teori-teori akuntansi syariah ke dalam berbagai kasus atau permasalahan yang relevan; 2. Mahasiswa mampu merumuskan, mengoperasikan ketentuan dan perhitungan akuntansi syariah; 3. Mahasiswa mampu memiliki keterampilan yang dapat dikembangkan untuk pengembangan keilmuan yang relevan.
	<p>CPMK (Capaian Pembelajaran Mata Kuliah)</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu memahami sejarah perbankan syariah; 2. Mahasiswa mampu memahami konsep dasar perbankan syariah; 3. Mampu memahami sistem perbankan syariah di Indonesia.
<p>Deskripsi Singkat Mata Kuliah</p>	<p>Mata kuliah ini merupakan mata kuliah pengantar untuk memahami dasar-dasar dari akuntansi syariah. Pembahasan mata kuliah ini diawali dengan uraian sejarah munculnya akuntansi syariah disertai uraian tentang standar akuntansi keuangan yang dijadikan sebagai acuan dalam praktek akuntansi syariah. Kemudian dilanjutkan dengan pembahasan akuntansi secara rinci mengenai</p>

	perkiraan-perkiraan yang terdapat di dalam neraca. Dan bahasan selanjutnya mengenai akuntansi pada lembaga keuangan syariah serta cara penyajian informasi akuntansi.	
Materi Pembelajaran/ Pokok Bahasan	<ol style="list-style-type: none"> 1. Akuntansi Mudharabah & Musyarakah 2. Akuntansi Murabahah dan Istishna 3. Penyusunan dan Penyajian Laporan Keuangan Syariah (KDPPLKS) 4. Pengertian Transaksi Murabahah, Ijarah dan IMBT 5. Transaksi Salam dan Istishna 6. Transaksi Mudharabah & Musyarakah 7. Akuntansi Transaksi Koperasi Syariah 8. Akuntansi transaksi sukuk (obligasi syariah) 9. Transaksi-transaksi Perbankan Syariah. 10. Obligasi Syariah (sukuk) 	
Pustaka	Utama	
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Sofyan Syafri Harahap, 2008. Akuntansi Islam. 2. Sri Nurhayati & Wasilah, Edisi 4 2015. Akuntansi Syariah di Indonesia. Penerbit Salemba Empat. 3. Rifqi Muhammad, 2008, Akuntansi Keuangan Syariah. 4. Mahmudi, 2009, Sistem Akuntansi Pengelelola Zakat. 5. Sofyan Syafri Harahap, Wiroso, M. Yusuf, 2010. Akuntansi Perbankan Syariah. 6. Standar Akuntansi Keuangan. 7. Islamic Banking, Adiwarmann A. Karim. 8. Bank Syariah, M. Syafi'i Antonio. 9. Asuransi Syariah, M. Syakir Sula. 10. Akuntansi Asuransi Syariah, Ai Nurbainah, Sepky Mardian, dkk. 11. Iwan Triyuwono, 2006. Akuntansi Syariah, PT. Raja Penerbit Grafindo Persada. 12. Muhammad, 2000. Pengantar Akuntansi Syariah, Penerbit Salemba Empat. 13. Muhammad, 2004. Dasar-Dasar Keuangan Islami. Penerbit Ekonosia. 	
	Pendukung	
	-	
Media Pembelajaran	Perangkat Lunak	Perangkat Keras
	PPT Presentasi	LCD Projector dan Papan Tulis
Mata Kuliah Syarat	-	

Minggu Ke-	Sub CP-MK	Bahan Kajian Materi Pembelajaran	Bentuk dan Metode Pembelajaran	Estimasi Waktu	Pengalaman Belajar Mahasiswa	Penilaian		
						Kriteria dan Bentuk Penilaian	Indikator	Bobot Penilaian
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
1	Perkembangan akuntansi syariah, perbedaan akuntansi syariah dan akuntansi konvensional	<ul style="list-style-type: none"> a. Perkembangan akuntansi syariah b. Perbedaan akuntansi syariah dan akuntansi konvensional 	Ceramah, diskusi	100'	<ul style="list-style-type: none"> a. Mahasiswa menyampaikan harapan dan target di masa yang akan datang selama mengikuti perkuliahan ini b. Mahasiswa Bersama dengan dosen berdiskusi tentang hal-hal yang perlu disepakati selama perkuliahan c. Mahasiswa Bersama dengan dosen berdiskusi Perkembangan akuntansi syariah d. Perbedaan akuntansi syariah dan akuntansi konvensional 	Ketepatan penjelasan, kerjasama dan kemampuan komunikasi	<ul style="list-style-type: none"> a. Ketepatan menjelaskan jatidiri masing-masing b. Ketepatan menjelaskan Perkembangan akuntansi syariah dan Perbedaan akuntansi syariah dan akuntansi konvensional 	5%
2	Jenis-jenis transaksi syariah dan karakteristik syariah.	Memahami tentang ekonomi Islam, Sumber Hukum Islam, Jenis-jenis transaksi syariah dan karakteristik syariah.	Ceramah dan diskusi	100'	<ul style="list-style-type: none"> a. Mahasiswa mendengarkan penjelasan dosen b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen 	Ketepatan penjelasan, kerjasama dan kemampuan komunikasi	Ketepatan menjelaskan tentang ekonomi Islam, Sumber Hukum Islam, Jenis-jenis transaksi syariah dan karakteristik syariah.	5%
3	Penyusunan dan Penyajian	Kerangka Dasar Penyusunan dan	Ceramah dan diskusi	100'	<ul style="list-style-type: none"> a. Mahasiswa mendengarkan 	Ketepatan penjelasan,	Ketepatan menjelaskan	5 %

(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
	Laporan Keuangan Syariah (KDPPLKS)	Penyajian Laporan Keuangan Syariah (KDPPLKS) dan Laporan Keuangan Entitas Syariah			<ul style="list-style-type: none"> b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen 	kerjasama dan kemampuan komunikasi	tentang Kerangka Dasar Penyusunan dan Penyajian Laporan Keuangan Syariah (KDPPLKS) dan Laporan Keuangan Entitas Syariah	
4	Akuntansi Murabahah dan Ijarah Serta IMBT	Akuntansi Murabahah dan Ijarah Serta IMBT; <ul style="list-style-type: none"> a. Pengetian Transaksi Murabahah, Ijarah dan IMBT b. Skema Transaksi Murabahah, Ijarah dan IMBT c. Akuntansi Transaksi Murabahah, Ijarah dan IMBT d. Latihan soal akuntansi transaksi Murabahah, Ijarah dan IMBT 	Ceramah dan diskusi	100'	<ul style="list-style-type: none"> a. Mahasiswa mendengarkan penjelasan dosen b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen 	Ketepatan penjelasan, kerjasama dan kemampuan komunikasi	Ketepatan menjelaskan Akuntansi Murabahah dan Ijarah Serta IMBT	5%
5	Akuntansi Murabahah dan Istishna	Akuntansi Murabahah dan Istishna; <ul style="list-style-type: none"> a. Pengertian Transaksi Salam dan Istishna b. Akuntansi Transaksi Salam dan Istishna c. Latihan soal akuntansi transaksi salam dan Istishna 	Ceramah dan diskusi	100'	<ul style="list-style-type: none"> a. Mahasiswa mendengarkan penjelasan dosen b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen 	Ketepatan penjelasan, kerjasama dan kemampuan komunikasi	Ketepatan menjelaskan tentang Akuntansi Murabahah dan Istishna; <ul style="list-style-type: none"> a. Pengertian Transaksi Salam dan Istishna b. Akuntansi Transaksi Salam dan 	5%

(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
							Istishna c. Latihan soal akuntansi transaksi salam dan Istishna	
6	Akuntansi Mudharabah & Musyarakah	Akuntansi Mudharabah & Musyarakah; a. Pengertian Transaksi Mudharabah & Musyarakah b. Skema Transaksi mudharabah & Musyarakah	Ceramah dan diskusi	100'	a. Mahasiswa mendengarkan penjelasan dosen b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen	Ketepatan penjelasan, kerjasama dan kemampuan komunikasi	Ketepatan menjelaskan Akuntansi Mudharabah & Musyarakah; a. Pengertian Transaksi Mudharabah & Musyarakah b. Skema Transaksi mudharabah & Musyarakah	5%
7	Akuntansi Mudharabah & Musyarakah	Akuntansi Mudharabah & Musyarakah; a. Akuntansi Transaksi Mudharabah & Musyarakah b. Latihan Soal akuntansi transaksi Mudharabah dan Musyarakah	Ceramah dan diskusi	100'	a. Mahasiswa mendengarkan penjelasan dosen b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen	Ketepatan penjelasan, kerjasama dan kemampuan komunikasi	Ketepatan menjelaskan Akuntansi Mudharabah & Musyarakah; a. Akuntansi Transaksi Mudharabah & Musyarakah b. Latihan Soal akuntansi transaksi Mudharabah dan Musyarakah	5%
8	UTS							
9	Akuntansi koperasi syariah	Akuntansi koperasi syariah, prinsip dasar	Ceramah dan diskusi	100'	a. Mahasiswa mendengarkan	Ketepatan penjelasan,	Ketepatan menjelaskan	5%

(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
		koperasi Syariah; a. Pengertian dan landasan hukum koperasi syariah b. Kegiatan usaha koperasi Syariah c. Produk-produk koperasi Syariah d. Sistem operasional koperasi syariah e. Cakupan Akuntansi koperasi Syariah f. Akuntansi transaksi koperasi Syariah g. Perhitungan pembagian hasil usaha koperasi syariah h. Laporan keuangan koperasi Syariah			penjelasan dosen b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen	kerjasama dan kemampuan komunikasi	tentang akuntansi koperasi syariah, prinsip dasar koperasi Syariah; a. Pengertian dan landasan hukum koperasi Syariah b. Kegiatan usaha koperasi Syariah c. Produk-produk koperasi Syariah d. Sistem operasional koperasi Syariah e. Cakupan akuntansi koperasi Syariah f. Akuntansi transaksi koperasi Syariah g. Perhitungan pembagian hasil usaha koperasi Syariah h. Laporan keuangan koperasi Syariah	

(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
10	Akuntansi asuransi Syariah	<p>Akuntansi asuransi Syariah, prinsip dasar asuransi Syariah;</p> <p>a. Definisi asuransi Syariah</p> <p>b. Perbedaan dan persamaan asuransi Syariah dan asuransi konvensional</p> <p>c. Jenis transaksi yang digunakan dalam asuransi Syariah</p> <p>d. Sistem operasional asuransi Syariah</p> <p>e. Akuntansi transaksi asuransi Syariah</p> <p>f. Latihan soal akuntansi transaksi asuransi Syariah</p>	Ceramah dan diskusi	100'	<p>a. Mahasiswa mendengarkan penjelasan dosen</p> <p>b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi</p> <p>c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen</p>	Ketajaman analisis, kemampuan komunikasi dan kerjasama	<p>Ketepatan menjelaskan akuntansi asuransi Syariah, prinsip dasar asuransi Syariah;</p> <p>a. Definisi asuransi Syariah</p> <p>b. Perbedaan dan persamaan asuransi Syariah dan asuransi konvensional</p> <p>c. Jenis transaksi yang digunakan dalam asuransi Syariah</p> <p>d. Sistem operasional asuransi Syariah</p> <p>e. Akuntansi transaksi asuransi Syariah</p> <p>f. Latihan soal akuntansi transaksi asuransi Syariah</p>	5%

(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
11	Akuntansi perbankan Syariah	Akuntansi perbankan Syariah; a. Pengenalan sistem perbankan Syariah b. Pengenalan transaksi-transaksi perbankan Syariah c. Akuntansi penghimpunan dana d. Akuntansi penyaluran dana e. Laporan keuangan perbankan Syariah	Ceramah dan diskusi	100'	a. Mahasiswa mendengarkan penjelasan dosen b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen	Kriteria: Ketajaman analisis, kemampuan komunikasi dan kerjasama	Ketepatan menjelaskan akuntansi perbankan Syariah; a. Pengenalan sistem perbankan Syariah b. Pengenalan transaksi-transaksi perbankan Syariah c. Akuntansi penghimpunan dana d. Akuntansi penyaluran dana e. Laporan keuangan perbankan Syariah	5%
12	Akuntansi transaksi sukuk (obligasi Syariah)	Menjelaskan akuntansi transaksi sukuk (obligasi Syariah)	Ceramah dan diskusi	100'	a. Mahasiswa mendengarkan penjelasan dosen b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen	Ketajaman analisis, kemampuan komunikasi dan kerjasama	Ketepatan menjelaskan akuntansi transaksi sukuk (obligasi syariah)	5%
13	Akuntansi qardh & fee base income	Akuntansi qardh & fee base income;	Ceramah dan diskusi	100'	a. Mahasiswa mendengarkan	Ketajaman analisis,	Ketepatan menjelaskan	5%

(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
		<ul style="list-style-type: none"> a. Pengertian qardh b. Penggunaan dalam produknya (transaksi gadai, pengalihan hutang dari perbankan konvensional ke syariah, dana talangan haji) c. Pengukuran, pengakuan dan penyajian qardh d. Pengertian <i>fee-based income</i> e. Penggunaan dalam produknya adalah wakalah, hawalah, kafalah, sharf dan lain-lain f. Pengukuran, pengakuan, penyajiannya <i>fee-based income</i> 			<ul style="list-style-type: none"> penjelasan dosen b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen 	kemampuan komunikasi dan kerjasama	tentang akuntansi qardh & <i>fee base income</i> ; <ul style="list-style-type: none"> a. Pengertian qardh b. Penggunaan dalam produknya (transaksi gadai, pengalihan hutang dari perbankan konvensional ke Syariah, dana talangan haji) c. Pengukuran, pengakuan dan penyajian qardh d. Pengertian <i>fee-based income</i> e. Penggunaan dalam produknya adalah wakalah, hawalah, kafalah, sharf dan lain-lain f. Pengukuran, pengakuan, penyajiannya <i>fee-based income</i> 	
14	Akuntansi zakat	Akuntansi zakat infak	Ceramah	100'	a. Mahasiswa	Ketajaman	Ketepatan	5%

(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
	infak dan shadaqah	dan shadaqah; a. Prinsip dasar zakat, infaq dan shadaqah b. Pengertian zakat, infaq dan shadaqah c. Karakteristik ZIS d. Akuntansi Zakat bagi LAS e. Akuntansi penerimaan zakat f. Akuntansi penyaluran zakat g. Akuntansi penerimaan infaq/sadaqah h. Akuntansi penyaluran infaq/sadaqah i. Laporan keuangan amil	dan diskusi		mendengarkan penjelasan dosen b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen	analisis, kemampuan komunikasi dan kerjasama	menjelaskan tentang akuntansi zakat infak dan shadaqah; a. Prinsip dasar zakat, infaq dan shadaqah b. Pengertian zakat, infaq dan shadaqah c. Karakteristik ZIS d. Akuntansi zakat bagi LAS e. Akuntansi penerimaan zakat f. Akuntansi penyaluran zakat g. Akuntansi penerimaan infaq/sadaqah h. Akuntansi penyaluran infaq/sadaqah i. Laporan keuangan amil	
15	Akuntansi zakat infak dan shadaqah	Akuntansi zakat infak dan shadaqah; a. Laporan fungsi sosial atas LKS b. Laporan sumber dan penggunaan zakat	Ceramah dan diskusi	100'	a. Mahasiswa mendengarkan penjelasan dosen b. Mahasiswa menanggapi penjelasan dosen dan memberi argumentasi	Ketajaman analisis, kemampuan komunikasi dan kerjasama	Ketepatan menjelaskan tentang akuntansi zakat infak dan shadaqah; a. Laporan fungsi	5%

(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
		c. Laporan sumber dan penggunaan dana kebajikan			c. Mahasiswa menjawab pertanyaan evaluasi yang diberikan dosen		sosial atas LKS b. Laporan sumber dan penggunaan zakat c. Laporan sumber dan penggunaan dana kebajikan	
16	UAS							

TUGAS MAHASISWA DAN PENILAIAN						
Minggu Ke-	Bahan Kajian/ Materi Pembelajaran	Tugas	Waktu (Menit)	Penilaian	Indikator	Bobot (%)
1-8	Topik pertemuan 2 – 7	Mahasiswa membuat kelompok sesuai dengan topik yang diberikan oleh dosen mengenai ekonomi makro dalam perspektif Islam	100'	Sesuai rubrik penilaian	Mahasiswa mampu menjawab pertanyaan tentang; a. Menjelaskan akuntansi zakat infak dan shadaqah b. Menjelaskan akuntansi transaksi sukuk (obligasi Syariah) c. Menjelaskan akuntansi transaksi sukuk (obligasi Syariah)	10%
9-16	Topik pertemuan 9 – 15	Mahasiswa secara berkelompok melakukan presentasi paper sesuai topik yang ditentukan	Durasi video 5' – 15'			

PENILAIAN	
Aspek Penilaian	Bobot Penilaian
Tugas/Presentasi	30%
Ujian Tengah Semester	35%
Ujian Akhir Semester	35%

NILAI AKHIR	
$80 \leq NA \leq 100$	A
$70 \leq NA < 80$	B
$60 \leq NA < 70$	C
$NA < 60$	E

Mengetahui:
Ketua Program Studi,



Herianto, S.H.I., M.E.
NIDN. 2101099001

Balikpapan, 19 Agustus 2019
Dosen Pengampu / Penanggungjawab MK

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'Siti Solekhah', written in a cursive style.

Siti Solekhah, S.H.I., M.M.
NIDN. 2118028301